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平成１８年度我孫子市公共下水道審議会会議概要 

 

 日  時  平成１８年１１月１０日（金） 午前１０時００分から午前１１時０５分 

 場  所  我孫子市役所 分館大会議室 

 出席委員  布留川委員、坂口委員、大嶋委員、下形委員、松貝委員、宮城島委員、 

大野委員、五反田委員、 

 事 務 局  中村課長、湯下課長補佐、加藤経営担当、三井経営担当 

 傍 聴 者  無 

議  題  １ 会長及び副会長の互選について 

      ２ 我孫子市公共下水道事業中期経営計画策定の中間報告について 

議  事   

１ 会長及び副会長の互選について 

[事務局] 会長及び副会長の互選について、事務局案として会長 松貝委員、 

副会長 下形委員を提案させていただきます。 

[委 員] 異論はないです。 

２ 我孫子市公共下水道事業中期経営計画策定の中間報告について 

[事務局] 我孫子市公共下水道事業中期経営計画の中間報告について、説明。 

[議 長] 説明について委員の皆さんから質問や意見があればお願いいたします。 

    [委 員] 文章がすでに決まっているような書き方をしているが、今後変更等はな

いのですか。また、湖北台地区の南側にあるの貯留場については、何

も触れられていないが中期経営計画に盛り込まないのですか。 

    [事務局] 中期経営計画については、これがたたき案で今後も皆様に審議をお願い

し、内容等を充実させていきます。湖北台地区の南側にある貯留場は、

千葉県の下水道課が管理しているものなので、我孫子市独自の計画に

取り込むことには、調整が必要で難しいのではないかと思います。 

   [委 員] たたき案ということですが、意見をどのように提出したらよいでしょう

か。 

   [事務局] レポートにして、１２月末日頃までに提出していただきたいと思います。 

   [委 員] 中期経営計画は、いつ頃までに作成するのでしょうか。 

   [事務局] 作業としては、平成１９年３月を目安としています。 

   [委 員] 鎌ヶ谷市では、下水道使用料の改定を予定しているようですが我孫子市

はいかがですか。 

   [事務局]  我孫子市公共下水道事業中期経営計画の中間報告では、平成２０年度

に使用料改定を行った場合の試算を組み入れて、収支計画案を行って

います。 

   [委 員] 不明水対策、コスト削減は当然ですが、この中間報告書に掲載されてい



る内容だけでは、データが少なくて提言のしようがないです。 

[事務局] 抽象的な表現になっているものが多いので、できるだけ具体的な計画に

したいと思っています。現在、データ、計画等整理の最中です。今後、

できる限りデータを盛り込んで、より充実した内容にしていきたいと

思います。不明水対策については、千葉県と７市で歩調を合わせない

と難しい問題です。特に我孫子市は、流域下水道の幹線の下流部に位

置し、不明水の増加による影響が一番強い地域です。我孫子市だけで

行ってもなかなか効果が現れてきませんので、流域下水道の幹事会で

検討課題になるよう働きかけていきます。 

[委 員] 今年度、千葉県の下水道課でも３流域下水道事業の不明水対策をどうす

るかは、検討中です。ただ、莫大な費用がかかり予算的にかなり大変

です。 

[事務局] 千葉県がどのような対策を検討しているかも見極めていきたいと考え

ています。 

[委 員] 不明水の主な理由を一つ挙げるとすれば何ですか。 

[事務局] 大雨時に雨水が汚水管に流入することで、多くの不明水が発生します。 

[委 員] 千葉県では、流域管にカメラを入れて点検しています。今後も進めて行

きます。 

[委 員] 下水道事業会計の財務状況は、大変厳しいと毎年聞いており、行政でも

人員の削減、給料の減額などあらゆる経費節減を行っていますが、財

政状況が好転しない現況にあるようです。使用料改定を考えているの

なら、市民の方々にご理解をお願いして、早く使用料を改定したほう

がよいのではないでしょうか。先送りにするたびに、負担が増えてい

くと思います。下水道事業は、原則として受益者負担という観点から

すれば、一般会計からの繰入金を減らして、福祉や教育に財源が回る

ようにした方が、市民の方々にとっても良いのではないでしょうか。 

[事務局] 早期に、下水道料金を改定するのも一案です。下水道の担当としてはで

きれば改定したくないのですが、財源確保のために、平成２０年度に

使用料の改定を検討したいと考えています。 

[議 長] 他にありませんか。 

[議 長] ないようでしたら、本日の我孫子市公共下水道事業審議会を閉会いたし

ます。 

以上 


